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Patrono da Defesa Civil de Mogi Guaçu é homenageado

O patrono da Defe-
sa Civil de Mogi Guaçu, 
Pedro Soares, foi ho-
menageado na manhã 
desta quarta-feira, 27 de 
março, durante uma so-
lenidade promovida na 
sede do órgão, no Jardim 
América. O prefeito Ro-
drigo Falstetti e o vice-
-prefeito Major Marcos 
Tuckumantel estiveram 
presentes, assim como os 
representantes da Defesa 
Civil e os vereadores Dra 
Judite, Adriano Batati-

nha, Paulinho e Pezão, 
autor da indicação do pa-
trono.

Pedro Soares é servi-
dor público há mais de 30 
anos e foi o primeiro co-
ordenador da COMDEC 
(Coordenadoria Munici-
pal de Defesa Civil), sen-
do também ao lado do 
vice-prefeito Major Mar-
cos Tuckumantel um dos 
responsáveis pela criação 
da Defesa Civil de Mogi 
Guaçu entre os anos 
2009 e 2010. 

Espaço Encena de Abril 
apresenta o filme “O 

Culpado”
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Moto furtada é recuperada 
em operação noturna em 

Mogi Guaçu
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Mogi Mirim

Mogi Guaçu

Projeto inaugura 
“geladeira-biblioteca” 
dentro do postinho de 

Saúde 
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 Mogi Guaçu

Na noite de 3 de abril, 
uma equipe policial foi 
acionada via COPOM 
para atender uma ocor-
rência de averiguação na 
cidade de Mogi Guaçu. 
A informação recebida 
indicava que duas pes-
soas haviam sido vistas 
entrando em uma mata 
nos arredores de um 

condomínio, acompa-
nhadas de uma motoci-
cleta.

Com base nas ima-
gens das câmeras de 
segurança, os policiais 
realizaram contato com 
o solicitante, que confir-
mou a presença da moto 
dentro da mata, nos fun-
dos do condomínio. 

Na manhã desta quar-
ta-feira (3) e com a pre-
sença da secretária da 
Saúde, Clara Alice Franco 
de Almeida Carvalho, foi 
inaugurado, na sede da 
ESF (Equipe de Saúde 

da Família-Sudeste), no 
Vergel, a primeira ge-
ladeira-biblioteca, que 
faz parte de um projeto 
desenvolvido pela gerente 
da Secretaria de Agricul-
tura, Tanyra Amaral. 

Mogi Mirim

Primeiro final de semana da Expoguaçu 2024: 
Preparando-se para uma festa inesquecível!

A Associação Paulis-
ta de Medicina (APM) 
Regional Mogi Mirim, 
em parceria com o Hos-
pital 22 de Outubro, e 
com o psicólogo Cle-
ber José Aló de Mo-

raes, tem o prazer de 
convidar a todos para 
participarem de mais 
uma edição do Espaço 
Encena. Nessa edição, 
exibiremos o filme “O 
Culpado”. 
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Diversidade nos sistemas de justiça e de 
controle externo

Um bom começo

Com a IA, o que sobrará da literatura?

Formação de uma 
burocracia diversa é 
um passo fundamental 
se quisermos construir 
uma sociedade mais 
igualitária

 Por Dimas Ramalho*

Comecemos com uma 
comparação simples, 
mas reveladora. Segun-
do o último censo, nada 
menos que 45,3% dos 
brasileiros se declaram 
pardos, enquanto os que 
se dizem pretos repre-
sentam 10,2%. Soma-
dos, esses dois grupos 
perfazem a maioria da 
população –55,5%, algo 
como 113 milhões de 
pessoas.

A realidade é com-
pletamente diferente 
no ambiente do Judi-
ciário, do Ministério 
Público e do sistema 
de controle externo da 
administração pública. 
De acordo com as esti-
mativas mais recentes 
do CNJ (Conselho Na-
cional de Justiça) e do 
CNMP (Conselho Na-
cional do Ministério Pú-
blico), somente 15% dos 
magistrados e 12% dos 

promotores se declaram 
pretos e pardos. Nos 
Tribunais de Contas 
o quadro não é muito 
melhor no topo. Dentre 
os conselheiros/minis-
tros e seus substitutos, 
apenas 32,5% e 1,6% se 
dizem pardos e pretos, 
respectivamente.

A conclusão é tão ób-
via quanto inescapável. 
Essas instituições, em-
bora centrais na nossa 
república, nem de longe 
são representativas da 
diversidade étnico-ra-
cial do país. Em outras 
palavras, elas espelham 
não o Brasil real, mas 
outro, erigido ao longo 
de séculos de exclusão.

Nos últimos anos, 
felizmente, temos visto 
surgir esforços volta-
dos a diminuir essas 
distorções. Desde 2015, 
ao menos 20% das va-
gas de concursos para 
juízes são reservadas 
para candidatos auto-
declarados negros. A 
mesma regra passou, 
em 2017, a ser aplica-
da também às provas 
do Ministério Público. 
Mais recentemente, foi 
a vez do TCE-SP. Em 

2022, foi implantada a 
política de cotas raciais 
nos concursos para ser-
vidores do tribunal.

As ações afirmati-
vas, porém, apesar de 
necessárias num país 
como o Brasil, têm-se 
mostrado insuficientes 
para resolver o prob-
lema.  Os potenciais 
benefícios esbarram 
no número reduzido de 
candidatos aprovados.

No caso da magistra-
tura, apenas 2 em cada 
5 vagas reservadas a 
pessoas negras foram 
preenchidas nos Tri-
bunais de Justiça es-
taduais –e nenhuma 
nos Tribunais Regionais 
Federais. Se é verdade 
que a ociosidade não 
chega a ser incomum 
nesse tipo de concurso, 
também é fato que ela 
se mostra considerav-
elmente maior entre os 
cotistas. Situação mui-
to semelhante ocorre 
no Ministério Público. 
Nos processos seleti-
vos estaduais e federais 
mais recentes, 44% dos 
postos reservados a pre-
tos e pardos não foram 
ocupados.

Diversos fatores co-
laboram para tais re-
sultados. Um estudo re-
cente do IPEA (Instituto 
de Pesquisa Aplicada 
Econômica) sobre um 
concurso nacional da 
Justiça do Trabalho el-
encou algumas das bar-
reiras que os candidatos 
enfrentam.

O trabalho aponta, 
por exemplo, que o cus-
to médio de preparação 
dos aprovados foi de R$ 
36 mil –valor que en-
globa desde gastos com 
cursos preparatórios, 
materiais de estudo e 
computadores até aque-
les referentes a vesti-
mentas, hospedagens e 
deslocamentos para as 
provas.

Além dos elevados 
custos financeiros dire-
tos, o tempo disponível 
para estudo também é 
outro elemento de dif-
erenciação. A pesquisa 
mostrou que a maior 
parte dos candidatos 
que abandonaram al-
gum trabalho ou redu-
ziram a carga laboral 
para se prepararem era 
formada por pessoas 
não negras.

A existência de di-
versas etapas de partic-
ipação presencial nos 
concursos, as quais de-
mandam viagens e, não 
raro, pernoites, con-
stitui mais um fator a 
influenciar o resultado 
final. Vistas em conjun-
to, “essas possibilidades 
diferenciadas e bastante 
onerosas constituem-se 
elementos de exclusão, 
ainda que todos estejam 
submetidos às mesmas 
condições de seleção”, 
escrevem os autores.

São, portanto, muito 
bem-vindas medidas 
como as implementadas 
recentemente pelo CNJ. 
No fim de fevereiro, 
o conselho lançou um 
programa de concessão 
de bolsas de estudo para 
negros e indígenas em 
cursos preparatórios 
para provas da magis-
tratura, a exemplo do 
que já ocorre no Ita-
maraty, no Senado e na 
AGU (Advocacia Geral 
da União). Também está 
prevista a criação de 
uma bolsa manutenção, 
destinada ao custeio 
de despesas com in-
scrições, material bibli-

ográfico, alimentação e 
transporte, entre outros 
itens.

Antes ,  o  órgão já 
havia definido uma nota 
mínima diferenciada de 
50% de acertos para a 
aprovação no novo Ex-
ame Nacional da Mag-
istratura, etapa que a 
partir deste ano irá an-
teceder os concursos 
habituais da área –para 
os demais candidatos, o 
percentual será de 70%. 
Mecanismo semelhan-
te também vem sendo 
discutido no âmbito do 
CNMP.

Somadas, essas ini-
ciativas se afiguram im-
portantes para que as 
cotas possam, de fato, 
cumprir seu papel. A 
formação de uma bu-
rocracia representativa 
e diversa, em especial 
nas carreiras mais pres-
tigiadas do Estado, é 
um passo fundamental 
se quisermos construir 
uma sociedade mais 
inclusiva e igualitária.

*Dimas Ramalho é 
Conselheiro do Tribunal 
de Contas do Estado de 
São Paulo.

*José Renato Nalini

A percepção de que os 
concursos públicos rep-
licam a vulnerabilidade 
da escola brasileira, que 
prioriza a memorização 
em detrimento das habi-
lidades socioemocionais, 
chega lentamente, mas 
pelo menos se faz pre-
sente. Tanto assim, que 
o CNJ estabeleceu um 
exame prévio, para que 
todos os interessados 
em ingressar na Magis-
tratura sejam aprovados 
nessa prova preambular. 

De idêntica forma, o 
Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços 
Públicos criou o seu CNU 
– Concurso Nacional 

Unificado, baseado no 
êxito do ENEM. A prova 
será no dia 5 de maio, 
para todos os interes-
sados em qualquer das 
6.640 vagas para vinte 
e um órgãos do gov-
erno federal, sejam os 
Ministérios, seja o IBGE. 

Um passo importante 
foi trocar aqueles conhe-
cimentos pressupostos, 
que devem ter sido min-
istrados e aprendidos no 
curso universitário, por 
conteúdos mais adequa-
dos aos tempos que hoje 
vivenciamos. 

É cediço que uma das 
falhas do recrutamento é 
a desvinculação do can-
didato com a realidade 
que vai enfrentar se vier 

a ser aprovado. É o re-
sultado de uma educação 
que só se atém à memo-
rização, desatenta de que 
todas as informações 
estão disponíveis e não 
precisam estar na men-
te de quem pretenda 
ingressar no serviço pú-
blico.

A geração tecnológica, 
que já nasceu com chip, 
sabe manusear todas as 
bugigangas eletrônicas 
e se servir da sabedoria 
disponível e plenamente 
acessível a quem dis-
ponha de um celular. O 
que falta é justamente 
o cultivo das competên-
cias socioemocionais. 
Bem vinda a inclusão 
de temas como reali-

dade brasileira, políti-
cas públicas, direitos 
humanos, diversidade, 
inclusão, meio ambiente, 
mudança climática e 
outros.

Também seria con-
veniente que o Exame 
Unificado do CNJ, para 
a seleção de magistrados 
para os quase cem tribu-
nais do Brasil, incluísse 
mais ética, noções de 
psicologia, tratamento 
com as pessoas, sensi-
bilidade, compaixão e 
tudo aquilo que, muitas 
vezes, parece faltar em 
profissionais aprovados 
à base do “decoreba”. 

A ideia inicial é inspi-
radora. Mas não pode 
parar nisso. O ideal seria 

investir em cursos de 
preparação que se atual-
izem e consigam oferecer 
à nação quadros aptos 
ao enfrentamento dos 
desafios postos à con-
temporaneidade. 

*José Renato Nali-

ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Ex-
ecutivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo.

Por Víktor Waewell*

Dá para fazer liv-
ros razoáveis com In-
teligência Artificial. Há 
casos de autores com 
centenas de livros já 
publicados com a tec-
nologia, outros que ger-
aram livros infantis em 
menos de 72 horas, in-
cluindo as ilustrações. 
Quem publicou na 
Amazon recentemente 
deve ter notado o cam-
po para marcar se usou 
Inteligência Artificial. 
Para conter a enxurra-
da de livros feitos com 
IA, a plataforma tomou 
medida que mostra a 
situação: restringiu a 
publicação, por dia, por 
autor, em até 3 livros. 
Não para aí.

Um amigo outro dia 
desses, precisando con-
tar uma história para o 

filho dormir, recorreu 
ao Chat GPT, que não 
só criou uma narrati-
va com o personagem 
preferido do menino, 
como ainda incluiu o 
garoto na história. Foi 
um sucesso, repetido lá 
desde então.

É claro que, como 
autor, já refleti sobre o 
impacto da Inteligência 
Artificial na literatu-
ra. Serei obsoleto? Por 
outro lado, como leitor, 
terei ótimos livros para 
ler?

Olha, a real é que 
muita gente que tra-
balha com literatu-
ra vai ficar sem em-
prego, principalmente 
quem faz processos 
relativamente repeti-
tivos, como correção, 
tradução, narração 
de audiolivros, dia-
gramação, capa, algu-

mas fases da edição 
e até ilustração e im-
pressão. Agora, se a 
máquina vai desempre-
gar muitos, é porque, 
ao mesmo tempo, será 
indispensável aos que 
sobrarem para usá-
la. E, sim, o público 
provavelmente terá 
mais livros e com mais 
qualidade dos seus au-
tores preferidos, pelo 
ganho de produtivi-
dade.

Mas... e o próprio 
autor, não será sub-
stituído? Sim e não. 
Autores que investem 
em volume, com qual-
idade mediana, serão 
atingidos em cheio. 
Porque volume, já está 
claro, é o que a IA faz 
bem. Em breve, será 
tão fácil fazer um livro 
que a pessoa poderá 
gerar, em instantes, um 

para ela mesma ler. De 
qualidade artística du-
vidosa, como eu explico 
adiante, é um conteúdo 
que terá valor pelo alto 
grau de personalização.

É diferente o caso 
de autores que buscam 
qualidade artística. Es-
tes serão os que vão 
sobrar. Ora, mas por 
quê? Não será questão 
de tempo até a IA faz-
er histórias tão boas 
quanto os grandes me-
stres? Não parece ser o 
caso. Por duas razões.

Primeiramente, o 
público busca, nas ar-
tes, antes de qualquer 
coisa, identificação. Di-
ante de uma expressão 
precisa do que senti-
mos, por exemplo, é 
necessário, para uma 
experiência aguda, ter 
sido uma pessoa que 
a produziu, pois só 

assim sabemos haver 
mais alguém no mun-
do que entende aquilo. 
Aspectos assim fazem 
a magia da autoria. 
Uma simulação jamais 
lançará esse feitiço.

Mas, então, não bas-
ta gerar textos com IA, 
sem o leitor saber?

Podem tentar, mas 
aí encontramos o limite 
desta tecnologia, assim 
como do ser humano. 
É que, enormes os re-
cursos da máquina, 
continua sendo uma 
simulação. Não possui 
senso de justiça, raiva, 
nunca amou ninguém, 
não tem tesão, nem 
fome, medo da morte, 
nada. Então, ela não 
vai chegar a conclusões 
realmente impactantes, 
porque não está aqui 
fora vivendo o que vive-
mos em tempo real, 

tampouco irá demon-
strar com ações que 
segue os próprios con-
selhos, sendo, portan-
to, palavras ao vento. 
Na outra ponta, autores 
que abusarem do uso 
da IA, eles mesmos vão 
destreinar. A capaci-
dade linguística, como 
qualquer outra, regride 
quando não é usada.

É como um corredor 
que decide se mover 
pela pista sempre de 
moto. Em algum mo-
mento, os músculos vão 
atrofiar e ele poderá até 
ir rápido, mas não será 
correndo.

Víktor Waewell é es-
critor, autor do livro 
“Guerra dos Mil Po-
vos”, uma história de 
amor e guerra durante 
a maior revolta indíge-
na do Brasil.
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De Mogi Guaçu 

O patrono da Defe-
sa Civil de Mogi Guaçu, 
Pedro Soares, foi home-
nageado na manhã des-
ta quarta-feira, 27 de 
março, durante uma so-
lenidade promovida na 
sede do órgão, no Jar-
dim América. O prefeito 
Rodrigo Falstetti e o vi-
ce-prefeito Major Mar-
cos Tuckumantel esti-
veram presentes, assim 
como os representantes 
da Defesa Civil e os ve-
readores Dra Judite, 
Adriano Batatinha, Pau-
linho e Pezão, autor da 
indicação do patrono.

Pedro Soares é servi-
dor público há mais de 
30 anos e foi o primeiro 

coordenador da COM-
DEC (Coordenadoria 
Municipal de Defesa 
Civil), sendo também 
ao lado do vice-prefeito 
Major Marcos Tucku-
mantel um dos respon-
sáveis pela criação da 
Defesa Civil de Mogi 
Guaçu entre os anos 
2009 e 2010. O patrono 
recebeu uma placa das 
mãos do prefeito Rodri-
go Falsetti pelos traba-
lhos prestados ao longo 
dos anos ao município, 
em especial à Defesa Ci-
vil.

O prefeito comen-
tou que tem admiração 
e respeito pelo home-
nageado, porque Pedro 
Soares possui grande 
capacidade e conhe-

cimento profissional, 
além de humildade. 
“Justa e merecida ho-
menagem para um ser 
humano que se dedica 
e se preocupa com a se-
gurança da nossa cidade 
e, principalmente, com 
os nossos cidadãos”, fa-
lou ele ao ressaltar ain-
da que “a Defesa Civil é 
de extrema importância 
para o município porque 
o órgão é o responsável 
por atuar na prevenção 
e está preparado para 
ajudar a população”.

O coordenador da 
Defesa Civil, Carmelito 
Ozório Silveira, disse 
que a homenagem é um 
justo reconhecimento 
para um servidor mu-
nicipal ainda contribui 

com o município. “Seu 
Pedro é daquelas pes-
soas que fazem pelo 
próximo sem olhar para 
quem está fazendo. Está 
sempre pronto e foi peça 
importante para o tra-
balho e fortalecimento 
da Defesa Civil em nos-
sa cidade. Ele nos honra 
com o seu trabalho até 
hoje”, falou.

Muito emocionado, 
Pedro Soares comen-
tou que trabalhando na 
Defesa Civil aprendeu a 
ser uma pessoa melhor. 
“Falta muito ainda para 
ser bom, mas nesse lu-
gar aprendi muitas coi-
sas. Depois de tudo que 
já foi falado sobre mim, 
não tenho palavras para 
expressar o sentimento 

de alegria e emoção que 
está meu coração neste 
momento. Muito obri-
gado pela presença de 
todos”, disse.

Também estiveram 
presentes ao evento os 
secretários de Servi-
ços Municipais, Benito 
Aiello, e de Segurança, 
Élzio Romualdo, além 
de familiares e amigos 
do homenageado.     

Homenageado
Pedro Soares atuou 

junto a Coordenadoria 
Municipal de Defesa Ci-
vil entre os anos 2009 e 
2010, ocupando a fun-
ção de coordenador da 
COMDEC. Após este pe-
ríodo, retornou para sua 
função de coletor de lixo 

ocupada até o final de 
2015. Em 2016, a convi-
te do coordenador mu-
nicipal Carmelito Oso-
rio Silveira, trabalhou 
na COMDEC exercendo 
esta função até o ano 
de 2019, quando, nova-
mente, retornou para a 
Secretaria de Serviços 
Municipais.

Durante as duas pas-
sagens pela COMDEC 
executou nobremente a 
função de prestar o bem 
sem ver a quem desem-
penhando como nin-
guém sua função de for-
ma exemplar. No auge 
dos seus 74 anos, Pedro 
Soares continua a visi-
tar a Defesa Civil e não 
cansa de dizer que está 
sempre à disposição.

De Mogi Mirim

Na última segunda-
-feira, 1º de abril, um 
importante marco na 
inclusão e no cuidado 
com pessoas com de-
ficiência foi alcançado 
com a realização de 
uma capacitação inicial 
para os monitores que 
irã trabalhar com alu-
nos especiais na rede 
municipal de ensino. 

O evento, que acon-
teceu na Estação Edu-
cação, contou com a 
participação e organi-
zação da equipe técni-
ca da Secretaria Muni-
cipal de Educação e do 
Corpo de Bombeiros 

como um importante 
parceiro neste momen-
to. O prefeito Paulo Sil-
va participou da aber-
tura da formação. A 
secretária de Relações 
Institucionais, Maria 
Helena Scudeler de 
Barros, também esteve 
presente na capacita-
ção.

O cronograma in-
cluiu uma série de ati-
vidades voltadas para 
a formação dos parti-
cipantes, como o curso 
de Primeiros Socor-
ros, ministrado pelo 
Corpo de Bombeiros, 
que proporcionou aos 
monitores as habilida-
des necessárias para 

lidar com emergências 
que possam ocorrer no 
ambiente de trabalho. 
Desde técnicas básicas, 
os participantes intera-
giram e puderam tirar 
dúvidas, estando mais 
preparados para lidar 
com situações diver-
sas, tanto em ambiente 
escolar, como em ou-
tros locais.

Além disso, uma 
formação específica 
focada em conhecer 
o público-alvo desses 
profissionais foi con-
duzida, envolvendo os 
cuidados pertinentes 
para cada peculiarida-
de. Os monitores re-
ceberam orientações 

detalhadas sobre como 
tratar com diferentes 
tipos de deficiência, 
adaptando suas abor-
dagens e técnicas para 
garantir a inclusão efe-
tiva e o bem-estar dos 
alunos. Questões rela-
cionadas à comunica-
ção, acessibilidade e 
apoio emocional tam-
bém foram abordadas 
durante a capacitação.

A iniciativa demons-
tra o compromisso 
contínuo em promover 
a inclusão e o cuidado 
adequado para pes-
soas com deficiência. 
Os participantes agora 
iniciam as suas funções 
com uma perspectiva 

renovada e um con-
junto aprimorado de 
habilidades, acompa-

nhando os alunos das 
unidades escolares de 
Mogi Mirim.

De Mogi Guaçu 

Com a melhora do 
tempo, foram reini-

ciados na manhã des-
ta segunda-feira, 1º de 
abril, os serviços da 
etapa final de conclu-

são da construção da 
nova ponte da Avenida 
Brasil com a instalação 
de guias e sarjetas na 

margem direita do mo-
numento. No período 
da tarde, o mesmo tra-
balho será executado 
na margem esquerda 
do Rio Mogi Guaçu. Se 
as condições climáticas 
se mantiverem favorá-
veis, a nova ponte será 
entregue para a popu-
lação até o final deste 
mês.

Além disso, estão 
previstos para essa se-
mana a construção das 
calçadas, a colocação 
de grama nos taludes 
laterais para evitar ero-
sões e também colo-
cação do forro da base 
asfáltica com cobertura 
de bica corrida para o 
serviço de instalação de 
pavimento asfáltico. As 

etapas cumprem crono-
grama da obra, que tem 
o acompanhamento da 
Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade.

“Concluída esta eta-
pa, vamos iniciar a fase 
final da nova ponte da 
Avenida Brasil com a 
pavimentação asfálti-
ca definitiva. Estamos 
dentro do cronograma 
estipulado e depende-
mos somente das con-
dições climáticas para 
concluirmos a constru-
ção da ponte da Bra-
sil”, disse o secretário 
de Obras e Mobilidade, 
Daniel Rossi.

Trabalhadores
Já sobre a constru-

ção da nova ponte da 

Avenida dos Traba-
lhadores, Daniel Rossi 
informou que, a partir 
desta terça-feira, 2 de 
abril, será iniciada a 
terraplanagem e com-
pactação da margem 
esquerda do Rio Mogi 
Guaçu. Na margem di-
reita este serviço de 
aterramento já foi exe-
cutado no mês passado. 

O trabalho de terra-
planagem e compacta-
ção é parte essencial do 
projeto de construção 
da ponte, porque irá 
garantir a integração 
completa com o entor-
no do novo monumen-
to, além de oferecer 
condições ideais de trá-
fego seguro para veícu-
los e pedestres.

Patrono da Defesa Civil de Mogi Guaçu é 
homenageado

Capacitação dos novos monitores de 
pessoas com deficiência promove 

conhecimento essencial

Nova ponte da Avenida brasil começa a 
receber a instalação de guias e sarjetas
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De Mogi Mirim 

Na manhã desta quar-
ta-feira (3) e com a pre-
sença da secretária da 
Saúde, Clara Alice Franco 
de Almeida Carvalho, foi 
inaugurado, na sede da 
ESF (Equipe de Saúde 
da Família-Sudeste), no 
Vergel, a primeira gela-
deira-biblioteca, que faz 

parte de um projeto de-
senvolvido pela gerente 
da Secretaria de Agricul-
tura, Tanyra Amaral. 

A geladeira que serve 
de base para acondicionar 
os livros – todos doados - 
estava para ser vendida 
como sucata. “É muito 
gratificante reciclar uma 
geladeira, tranformando-
-a em um polo de leitura”, 

destacou Tanyra. O pro-
jeto também é uma par-
ceria entre as secretarias 
da Saúde, Meio Ambien-
te, Agricultura e Cultura. 

Há 5 anos, Tanyra 
também foi responsá-
vel pela implantação do 
projeto “PraTiCidade”, 
que espalhou mais de 20 
geladeiras-bibliotecas 
em Mogi Mirim e outras 
cidades da região. A se-
cretária de Saúde elogiou 
a iniciativa, destacando 
que a leitura, que gera 
conhecimento, é funda-
mental para o desenvol-
vimento da pessoa.  

A gerente da ESF-
-Sudeste, a enfermeira 
Dulce Dias, revelou que 
a comunidade do Vergel 
reúne cerca de 2 mil pes-

soas que também pode-
rão se utilizar dos livros, 
independentemente de 
se consultar naquela uni-
dade de saúde. “São pro-
jetos pensados em con-
junto e que começam a 
dar os primeiros frutos”, 
frisou Dulce. 

A cerimônia também 
contou com a presença 
de moradores do assen-
tamento “12 de Outubro”, 
de representantes do 
Conselho Municipal da 
Saúde, de funcionários da 
ESF-Sudeste e da médica 
Aime Rodrigues Gusman. 
Tanyra finalizou o evento 
agradecendo o apoio do 
prefeito Paulo Silva que, 
segundo ela, é um grande 
incentivador desse proje-
to

De Mogi Guaçu 

O prefeito Rodrigo 
Falsetti e o vice-prefeito 
Major Marcos Tucku-
mantel receberam nes-
ta tarde os empresários 
Donizeti Aparecido To-
netto e João Carlos Fo-
galli, proprietários da 
Tonetto & Trova Cons-
trução e Acabamento. 
Eles confirmaram que 

Mogi Guaçu vai receber 
uma filial da empresa 
até o final deste mês.

Junto ao secretário 
de Habitação, Indústria 
e Comércio, Guilherme 
da Farmácia, os em-
presários contaram que 
compraram um prédio 
com 1.600m² de área, 
localizado na Avenida 
Bandeirantes, na Vila 
Pinheiros. “Nós ficamos 

muito felizes de saber 
que vocês escolheram 
Mogi Guaçu para in-
vestir, gerando oportu-
nidades para o guaçua-
no. Ficamos otimistas 
quando novas empresas 
surgem e demonstram 
interesse e confiança 
em nossa cidade. Vocês 
estarão muito bem loca-
lizados e tenho certeza 
de que fizeram a melhor 

escolha”, comentou o 
prefeito Rodrigo Falset-
ti.

Os empresários dis-
seram que a filial de 
Mogi Guaçu será a quin-
ta unidade da empresa 
e que estão animados 
com a chegada em solo 
guaçuano. “Surgiu essa 
oportunidade e opta-
mos por expandir nos-
so negócio, escolhendo 

Mogi Guaçu pela gran-
deza que ela representa 
em toda a região”, res-
saltou Fogalli.

Tonetto & Trova
Fundada em 1986 por 

José Trova e Donizeti 
Aparecido Tonetto, a 
Tonetto & Trova iniciou 
suas atividades em Ara-
ras, trabalhando apenas 
com materiais básicos. 
Com aceitação do mer-

cado, em 2000 a loja foi 
ampliada para 700m² 
passando a trabalhar 
com materiais básicos 
até o acabamento.

Em 2014, a empre-
sa inaugurou sua nova 
loja, um novo espa-
ço 2.000m². Nos anos 
seguintes, instalaram 
unidades em Conchal, 
Limeira e em Artur No-
gueira.

De Mogi Mirim

A Prefeitura de Mogi 
Mirim, por meio da Se-
cretaria de Serviços Mu-
nicipais, preparou uma 
ampla estrutura desti-
nada a reciclagem de 
materiais. Trata-se do 
primeiro EcoPonto que 
funciona dentro da área 
de 10 mil metros qua-
drados, do antigo DSM, 
à rua Ariovaldo Silveira 
Franco, em frente a Etec 
(Escola Técnica) ‘Pedro 
Ferreira Alves’, onde já 
funciona a URR (Unida-
de de Resíduos Reciclá-
veis) sob gestão da Co-
operMogi, em parceria 

com a Secretaria de Meio 
Ambiente. O EcoPonto 
faz parte do Programa Ci-
dade Limpa. Na terça-fei-
ra (2), o secretário de Ser-
viços Municipais, Ernani 
Gragnanelo, cuja pasta é 
a responsável pela gestão 
do EcoPonto, juntamente 
com a Secretaria de Meio 
Ambiente, com apoio da 
CooperMogi, apresentou 
a organização do espaço 
em um ato no local. Ele 
disse que a estrutura foi 
toda preparada para po-
der receber todo tipo de 
resíduo doméstico – com 
exceção do lixo – como 
folhas, galhos, grama, to-
cos de árvores, podas de 

arbustos, entulhos e res-
tos de material de cons-
trução.

Para cada tipo de en-
tulho, há um espaço es-
pecífico para ser arma-
zenado. “Gramas, galhos 
e folhas passam por pro-
cesso de compostagem, 
gerando adubos naturais 
e levados para uso nas 
propriedades rurais. Ma-
deiras e toras também 
têm sua destinação, as-
sim como os materiais de 
construção. Dos inserví-
veis, boa parte é retirada 
pelos catadores de suca-
ta. O restante vai para o 
aterro sanitário”, infor-
mou Ernani.

O secretário explicou 
que o material deixado no 
EcoPonto é proveniente 
não apenas da coleta de 
galhos e entulhos feita 
pela empresa contrata-
da pela Prefeitura, mas 
também de particulares. 
“Assim como qualquer 
particular pode deixar 
seu resíduo aqui, ele tam-
bém pode fazer retirar, 
ajudando assim na reci-
clagem”, citou Ernani.

Uma situação positiva 
apontada pelo secretário 
é que os caminhões da 
coleta de galhos, entu-
lhos e inservíveis já tra-
zem o material separado 
nas carrocerias, o que fa-

cilita no descarregamen-
to. “E a gente tem visto 
isso no próprio descarte 
do material pela popu-
lação. A gente já não vê 
resíduo no meio dos ga-
lhos. Temos orientado a 
população nesse sentido, 
de não misturar os mate-
riais verdes com resíduos 
de naturezas diferentes, 
como plásticos, ferros e 
até lixo”, destacou. Tam-
bém foi preparado um 
local para doação de pro-
dutos e materiais que po-
dem ser reaproveitados 
por outras pessoas, como 
camas, colchões, sofás, 
caibros e outros.

Com o Plano Munici-

pal de Gestão Integrada 
de Resíduos Sólidos, que 
está sendo elaborado 
pela Prefeitura de Mogi 
Mirim, há a previsão de 
instalar de seis a oito no-
vos EcoPontos pela cida-
de, com a gestão compar-
tilhada desses espaços 
pelo município com as 
cooperativas. O prefeito 
Paulo Silva enalteceu a 
nova iniciativa da Pre-
feitura. “É um programa 
ambiental e social, que 
gera riquezas”, frisou.

O EcoPonto fica aberto 
de segunda a quinta-fei-
ra, das 7h00 às 17h00, e 
às sextas-feiras, das 7h00 
às 16h00. 

Projeto inaugura “geladeira-biblioteca” dentro do 
postinho de Saúde 

Mogi Guaçu vai receber filial da Tonetto & 
Trova Construção e Acabamento

Prefeitura lança o primeiro Ecoponto para 
reciclagem de materiais

Paulo Silva participa da inauguração da unidade de 
Mogi Mirim da Adubos Real

De Mogi Mirim

O prefeito Paulo Silva 
participou nesta terça-fei-
ra (2) do ato de inaugu-
ração da unidade de Mogi 
Mirim da empresa de 
fertilizantes Adubos Real. 
Com um investimento de 
cerca de R$ 50 milhões, 
a nova unidade está lo-
calizada em um terreno 
de 85 mil m² localiza-
do no Km 6 da Rodovia 
Wilson Finardi (SP-191). 
Em sua primeira fase de 
operações, a Adubos Real 
inicia as atividades com 
uma capacidade produ-
tiva de 100 mil toneladas 
de fertilizantes por ano, já 
com projeto para ampliar 
essa produção em 50% 
em um período de um 
ano, gerando empregos 

e desenvolvimento para 
a região.

Paulo Silva destacou 
em seu pronunciamento 
a importância da empresa 
no novo ciclo de desen-
volvimento econômico 
pelo qual Mogi Mirim está 
passando. “É uma honra 
receber a unidade da Adu-
bos Real, estive pessoal-
mente em Pouso Alegre 
– matriz da empresa - e 
pude ver a grandiosidade 
desse empreendimen-
to. Recebemos a Adubos 
Real com muita alegria, 
já que vai nos ajudar na 
geração de emprego e 
renda. E parte dos im-
postos gerados com sua 
atividade será investido 
na educação e na saúde. O 
Estado de São Paulo é um 
grande produtor agrícola 

e um grande consumidor 
de fertilizantes. Com cer-
teza, a Adubos Real vai 
crescer junto com Mogi 
Mirim”, destacou.

Também presente no 
ato, o secretário de Gov-
erno, Massao Hito, que 
acompanhou de perto 
todo processo da vinda da 
Adubos Real para Mogi 
Mirim, não escondeu a 
alegria pelo resultado fi-
nal. “Estou muito feliz 
em ver concretizado esse 
projeto”, frisou. O em-
presário Geraldo Pereira 
de Alvarenga, acionista 
e fundador da empre-
sa, agradeceu todo apoio 
prestado pela Prefeitura 
para essa realização e de-
stacou a pujança de Mogi 
Mirim no comércio, na 
indústria e na agricultura. 

“ Esperamos contribuir 
muito com o desenvolvi-
mento de Mogi Mirim e 
da região”, ressaltou.

A secretária de Relações 
Institucionais, Maria Hel-
ena Scudeler de Barros, o 
secretário de Agricultu-
ra e de Meio Ambiente, 
Oberdan Quaglio, além 
de servidores, também 
marcaram presença. O 
ato ainda reuniu direto-
res e gerentes da Adubos 
Real, como a presiden-
te do grupo, Ana Flávia 
Fagundes de Alvarenga, 
e os representantes do 
grupo japonês Marubeni, 
Tsuyoshi Sekita, Momoko 
Sakae e Miki Iwamoto. O 
grupo é sócio da Adubos 
Real no Brasil.

Além da sede em Pouso 
Alegre e da unidade de 

Mogi Mirim, a Adubos 
Real ainda conta com 
mais duas unidades nos 
municípios de Serra/ES e 
Matozinho/MG. A empre-
sa tem forte atuação nos 
Estados de São Paulo, Es-
pírito Santo, Minas Gerais 
e Bahia, com pelo menos 

70 pontos de venda para 
poder atender desde o 
pequeno, ate o grande 
agricultor. “A unidade de 
Mogi Mirim vai ser im-
portante para atender o 
Estado de São Paulo com 
novas tecnologias”, disse 
a presidente Ana Flávia.
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De Mogi Mirim

Nesta terça-feira (2), 
34 servidores muni-
cipais dos 40 que tra-
balham na Secretaria 
de Saúde, foram imu-
nizados contra a gripe 
(H1N1). Uma sala de 
vacina foi improvisada 
na sala de reuniões para 
poder atender as pesso-
as. Todo o trabalho foi 
acompanhado pela ge-
rente da VS (Vigilância 
em Saúde), a médica ve-
terinária Vivian Custó-

dio Delalibera. 
Já as vacinas foram 

aplicadas pela chefe do 
setor de regulação da 
Secretaria, a enfermei-
ra Ana Carolina Borges. 
O servidor quem não 
conseguiu tomar a va-
cina, poderá fazê-lo na 
segunda-feira (8), das 
13h00 às 15:00h, na ter-
ça-feira (9), das 9h00 às 
11h00 e na quarta-feira 
(10) das 9h00 às 11h00 
e das 13h00 às 15h00.

Já em relação à po-
pulação em geral, a Se-

cretaria da Saúde, além 
da vacinação disponibi-
lizada em todas as UBSs 
(Unidades Básicas de 
Saúde), também estu-
da levar a campanha 
para praças, feiras ou 
grandes eventos com o 
objetivo de imunizar o 
maior número de pesso-
as possível.

Podem ser vacinadas 
crianças de 6 meses a 
menores de 6 anos de 
idade, gestantes, puér-
peras e indivíduos com 
60 anos ou mais de ida-

de, professores, pessoas 
com doenças crônicas, 
portadoras de deficiên-
cia permanente, pro-
fissionais das forças de 
segurança, assim como 
caminhoneiros, moto-
ristas de ônibus rodovi-
ário e urbano.

Está previsto ainda 
doses para a cobertura 
vacinal de funcionários 
e internos do sistema 
prisional, adolescentes 
e jovens de 12 a 21 anos 
sob medidas socioedu-
cativas e pessoas em si-

tuação de rua. De acor-
do com a Secretaria da 
Saúde, a meta em Mogi 
Mirim e vacinar 38 mil 
pessoas, ou seja, mais 
de 90% do público-alvo. 

Outra meta da Secreta-
ria é aumentar a cober-
tura vacinal da covid-19, 
que, inclusive, pode ser 
tomada junto com a an-
tigripal.

DANDO O EXEMPLO: Funcionários da Saúde 
tomam vacina contra a gripe

PRESTANDO CONTAS: Saúde faz 
balanço dos principais investimentos

Ambulatório de Saúde Mental de Mogi 
Guaçu é inaugurado em nova sede

Inauguração: Distrito de Martinho Prado 
Júnior passa a contar com Base do SAMU

De Mogi Mirim

Mesmo enfrentando 
o auge da pandemia de 
covid-19, em 2021, o atual 
governo municipal jamais 
deixou de priorizar os 
investimentos em Saúde. 
Destaque para as refor-
mas e ampliações de to-
das as 10 UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde) urban-
as, Laboratório Municipal 
e CEM (Centro de Espe-

cialidades Médicas).
Só nas obras citadas 

acima foram gastos quase 
R$ 6 milhões. Também 
na Santa Casa, a atual 
administração cumpriu 
uma promessa de cam-
panha do prefeito Paulo 
Silva e reativou o PSC 
(Pronto Socorro Central). 
No mesmo hospital, out-
ra obra importante está 
sendo a reforma completa 
do setor de hemodiálise, 

prestes a ser inaugurado 
e que consumiu R$ 1,7 
milhão. 

Quando estiver pron-
to, vai ter a capacidade 
de atender 50 pacientes, 
15 a mais do que atual-
mente. Nos últimos anos, 
somente na Santa Casa 
foram investidos mais de 
R$ 40 milhões em 2023, 
incluindo a implantação 
da nova UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva) e UTI 

neonatal. 
Para este ano, há mui-

tas outras obras impor-
tantes para serem entreg-
ues ou iniciadas, como, 
por exemplo, a reforça da 
UPA (Unidade de Pronto 
Atendimento) da Zona 
Leste, a entrega do novo 
prédio do postinho de 
Saúde do Gabrielzinho, 
a reforma do postinho 
do Pederneiras, dentre 
outras. 

De Mogi Guaçu 

O prefeito Rodrigo Fal-
setti e o vice-prefeito Ma-
jor Marcos Tuckumantel 
acompanharam na tarde 
desta terça-feira, dia 2 de 
abril, a inauguração do 
Ambulatório de Saúde 
Mental Dr. José Carlos 
Salzani da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, local-
izado no Parque Cidade 
Nova. O secretário de 
Saúde, Luciano Firmino 
Vieira recepcionou os con-
vidados.

O serviço de Ambu-
latório de Saúde Mental 
é oferecido para toda a 
população de Mogi Guaçu 
e atende casos de baixa 
e média complexidade 

psiquiátrica. Uma equipe 
multidisciplinar promove 
um atendimento especial-
izado fazendo a diferença 
na vida dos pacientes. Cer-
ca de 800 atendimentos 
são realizados por mês na 
unidade.

Rodrigo Falsetti de-
stacou que o Ambulatório 
de Saúde Mental é mais 
um serviço que chegou 
para contribuir e melhorar 
a vida dos pacientes e, para 
isso, buscamos oferecer o 
melhor atendimento. “Os 
nossos funcionários da 
Saúde estão de parabéns 
porque executam o tra-
balho com carinho e ded-
icação com todas as pes-
soas que procuram por 
um atendimento. E é o 

que defendemos sempre: 
um atendimento de quali-
dade”, falou.

O chefe do Executivo 
disse que Mogi Guaçu é 
a cidade mais acolhedora 
e cheia de oportunidades 
dentro do cenário estadu-
al. “Nos últimos três anos 
conseguimos recuperar 
o respeito que a nossa 
cidade merece, porque 
conseguimos trazer para 
cá novos investimentos 
para as áreas da saúde, 
indústria, entre outras. 
Hoje, voltamos a ser uma 
das melhores cidades do 
Estado de São Paulo para 
se viver”, comentou.

Para o secretário de 
Saúde, Luciano Firmino 
Vieira, ressaltou que o 

atendimento humaniza-
do é o diferencial e que 
a população precisa ser 
acolhida quando procura 
por qualquer tipo de aten-
dimento. “Procuramos 
sempre fazer um trabalho 
em prol de cada pessoa, 
porque o nosso compro-
misso é proporcionar um 
atendimento que mude a 
vida das pessoas no seu 
bairro e na cidade. E isso é 
muito gratificante!”, falou.

O médico José Car-
los Salzani, especialista 
com reconhecida trajetória 
profissional na área de 
psiquiatria e décadas de 
contribuição na assistência 
e tratamento de pacientes 
de Mogi Guaçu e de toda a 
região, foi escolhido patro-

no da unidade. “Um agra-
decimento especial para 
toda a equipe da unidade 
pela parceria na realização 
do trabalho e para todos 
que me ajudam há mais de 
50 anos a ser um psiqui-
atra melhor no exercício 

da minha profissão”, disse.
O Ambulatório de 

Saúde Mental fica localiza-
do na Rua Faustino Custó-
dio dos Santos, nº 375, no 
Parque Cidade Nova. O 
telefone para contato é o 
19-99874-0766. 

De Mogi Guaçu 

A quarta-feira, dia 3 de 
abril, marcou a inaugu-
ração da Base do SAMU do 
Distrito de Martinho Prado 
Júnior Ananias Augusto da 
Silva. O prefeito Rodrigo 
Falsetti, o vice-prefeito 
Major Marcos Tuckuman-
tel e o secretário de Saúde, 
Luciano Firmino Vieira 
recepcionaram os con-
vidados. Os vereadores 
Pezão, Adriano Batatinha e 
Raphael Locatelli também 
participaram, assim como 
a equipe do SAMU.

A partir de agora, o dis-
trito passa a contar com 
uma ambulância do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (SAMU) após um 
trabalho de gestão de dois 

anos junto ao Ministério 
da Saúde. A nova Base do 
SAMU está localizada no 
prédio da Unidade Básica 
de Saúde local. O serviço 
está pronto para efetuar o 
atendimento dos pacientes 
24 horas por dia.

A nova estrutura irá 
acelerar o tempo de re-
sposta às chamadas de 
resgate emergencial dos 
moradores de Martinho 
Prado. Além da nova am-
bulância do SAMU, o dis-
trito ainda vai contar com 
outras duas ambulâncias 
sanitárias que vão realizar 
os atendimentos dos casos 
mais simples. O serviço 
poderá ser solicitado pelo 
192.

O coordenador do 
SAMU, David Paliari Zuin, 

comentou que a Base em 
Martinho Prado atende 
uma antiga demanda dos 
moradores e ainda agiliza 
o tempo de resposta no 
atendimento das emergên-
cias. “O tempo de resposta 
para atender áreas mais 
distantes, como aqui, era 
de 26 minutos e para quem 
lida com Saúde, esse tem-
po é uma angústia. Mas, 
agora, o distrito não ficará 
mais descoberto e o aten-
dimento será rápido”, disse 
ele ao lembrar que a base 
constava do plano de gov-
erno do prefeito Rodrigo 
Falsetti.

Luciano Firmino Vieira 
disse que a Base do SAMU 
no distrito é a concret-
ização de um sonho. “Há 
mais de dois anos estamos 

trabalhando e muito para 
trazer essa unidade para 
cá e, hoje, estamos aqui 
cumprindo essa missão. 
Nós não medimos esforços 
para melhorar a Saúde da 
nossa cidade e juntam-
ente com o nosso prefeito 
Rodrigo Falsetti estamos 
entregando e cumprindo 
mais um projeto que o 
senhor prometeu”, falou.

Ele enalteceu o trabalho 
dos motoristas de am-
bulância da UBS de Mar-
tinho Prado, que trabalham 
com muita dedicação para 
atender os moradores do 
local. “Os motoristas ve-
stiram a camisa sempre e, 
a partir de agora, eles terão 
esse apoio fundamental do 
SAMU. Eu os agradeço e 
parabenizo pela dedicação 

e comprometimento com o 
trabalho”, mencionou.

O prefeito Rodrigo Fal-
setti destacou o trabalho 
árduo da equipe do SAMU 
para salvar vidas e que a 
inauguração da Base do 
SAMU em Martinho Prado 
é fruto de muito trabalho. 
“O que você planta, você 
colhe com certeza. Mas é 
preciso regar e cuidar com 
muito carinho de cada se-
mente plantada e a prova 
disso é a inauguração da 
sede do SAMU aqui”, disse 
ao destacar outras melho-
rias realizadas no distrito, 
como a reforma da sede da 
unidade de Saúde e o fun-
cionamento até 22 horas.

O chefe do Executivo 
ressaltou que durante anos 
os moradores ficaram es-

quecidos, mas que, agora, 
tem recebido a atenção que 
merecem. “Estamos tra-
balhando para oferecer a 
melhor infraestrutura para 
Martinho Prado como, por 
exemplo, a iluminação de 
LED, câmeras de segu-
rança na avenida principal, 
a conclusão da escola es-
tadual e reforma da escola 
municipal e também o 
atendimento do postinho 
de saúde até às 22h”, co-
mentou.

O patrono Ananias Au-
gusto da Silva é motoris-
ta aposentado e nascido 
no Distrito de Martinho 
Prado. Ele recebeu uma 
placa de homenagem das 
mãos do prefeito Rodrigo 
Falsetti ao lado de seus 
familiares.
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Com patrocínio da Renovias, Cia de Teatro 
Parafernália leva espetáculo gratuito para 

Mogi Guaçu

Primeiro final de semana da Expoguaçu 2024: 
Preparando-se para uma festa inesquecível!

BikeCine chega a Mogi Mirim

Espaço Encena de Abril apresenta o filme “O 
Culpado”

Da Redação

A  C i a  d e  T e a t r o 
Parafernália está em sua 
10ª temporada com o es-
petáculo Água à Vista. A 
apresentação teatral faz 
parte do projeto Água, 
Nosso Bem Mais Pre-
cioso, realizado através 
da Lei de Incentivo à 
Cultura, do Ministério 
da Cultura, do Governo 
Federal e patrocinado 
pela Renovias.

O espetáculo será re-
alizado na Escola Cleide 
da Fonseca Ferreira, 
no bairro Itaqui (Mogi 
Guaçu), no dia 5 de abril, 
às 9h e às 13h30. Clas-
sificado como livre para 
todas as idades, o espe-
táculo promete entreten-
imento e reflexão.

“Acreditamos que a 
arte tem o poder de sen-
sibilizar e mobilizar as 
pessoas. Que este espe-
táculo inspire reflexões 
e ações concretas em 
prol de um futuro mais 
sustentável para todos 
nós”, convidou a atriz, 
gestora cultural e coorde-
nadora executiva da Cia. 
de Teatro Parafernália, 
Andréia Nunes.

Com patrocínio da 
Renovias, ao longo de 
2024, a Cia Parafernália 
fará 40 apresentações 
pelo Estado de São Pau-
lo, para cerca de 8.000 
pessoas. “Com muito or-
gulho e, graças ao impor-
tante apoio da Renovias, 
chegamos ao 10° ano de 
um projeto tão bonito. 
É um espetáculo que, ao 

mesmo tempo entretém, 
faz rir e refletir sobre 
questões tão importantes 
como a preservação da 
água e do meio ambi-
ente”, explica.

A HISTÓRIA - Água 
à Vista conta a história 
de dois cientistas e um 
aventureiro que viajam 
no tempo em busca de 
soluções para a crise 
hídrica na Terra. Presos 
em 2070, em um mundo 
devastado pela guerra 
e escassez de água, en-
contram em Moisés um 
guia celestial que os aju-
da a buscar alternativas 
para salvar o planeta. O 
espetáculo, com texto 
de Viviane Casteliani e 
direção de Alexandre 
Souzah, apresenta reflex-

ões sobre a importância 
da preservação ambi-
ental e hídrica. Voltado 
para todas as idades, o 
projeto contribui para o 
cumprimento de oito dos 
17 Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável 
da ONU. Os espectadores 
receberão gratuitamente 
cartilhas educativas e 
adesivos do projeto para 
enriquecer a experiência.

Serviço
Local: Escola Cleide 

da Fonseca Ferreira
Data: 5 de abril
Cidade: Mogi Guaçu
Endereço:  I taqui , 

Mogi Guaçu - SP.
Horário: 9h e 13h30
 
Sobre a Renovias: A 

malha viária da Reno-

vias liga Campinas, Cir-
cuito das Águas e sul de 
Minas: SP-340 (Campi-
nas/Mococa), SP-342 
(Mogi Guaçu/Águas da 
Prata), SP-344 (Aguaí/
Vargem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Pardo) e 

SP-215 (Vargem Grande 
do Sul/Casa Branca), 
com extensão de 345,6 
km. A concessionária 
administra as rodovias 
através do Programa de 
Concessões Rodoviárias 
do Governo do Estado de 
São Paulo e Artesp.

Da Redação

A contagem regressiva 
para a Expoguaçu 2024 
está chegando ao fim, e 
a ansiedade só aumenta 
para o que promete ser 

um dos eventos mais 
emocionantes do ano! 
A partir do próximo fi-
nal de semana, a festa 
começa com tudo, com 
uma programação re-
pleta de shows incríveis 

e um clima contagiante 
de entretenimento e di-
versão.

No dia 5 de abril, sex-
ta-feira, os holofotes 
estarão voltados para 
o aguardado show de 

Gusttavo Lima, que pro-
mete encantar o público 
com seus sucessos e sua 
energia contagiante. Já 
no sábado, dia 6, é a vez 
de Fernando e Sorocaba 
subir ao palco e fazer 

todo mundo dançar e 
cantar ao som de suas 
músicas envolventes.

Mas as atrações não 
param por aí! Além dos 
shows imperdíveis, a Ex-
poguaçu oferecerá uma 
variedade de atividades 
para todos os gostos e 
idades. Desde montarias 
em touros eletrizantes até 
apresentações de rodeio 
emocionantes, passando 
por barracas de comida, 
haverá algo para todos os 
visitantes aproveitarem 
ao máximo.

E como não poderia 
faltar, a Expoguaçu tam-
bém se preocupa com o 
conforto e a segurança 
de seus participantes. 
Com um estacionamento 
oficial bem estruturado 

e medidas de segurança 
rigorosas em vigor, os 
visitantes podem desfru-
tar da festa com tranquil-
idade, sabendo que estão 
em boas mãos.

Prepare-se para uma 
semana de celebração, 
música boa e diversão 
sem fim! A Expoguaçu 
2024 está prestes a 
começar, e você não pode 
ficar de fora dessa. Junte-
se a nós para um final de 
semana inesquecível e dê 
o pontapé inicial em uma 
festa que promete marcar 
época!

E as surpresas não aca-
bam por aí! Nos dias 12 e 
13 de abril, prepare-se 
para mais uma rodada de 
emoções e entretenimen-
to na Expoguaçu 2024.

De Mogi Mirim 

A experiência do Bike-
Cine, o primeiro cinema 
itinerante movido a bici-
cletas do Brasil, chega a 
Mogi Mirim, com uma 
programação especial 
e gratuita! Unindo en-
tretenimento, sustent-
abilidade e esporte, o 
BikeCine é um cinema 
itinerante que funciona 
apenas com energia lim-
pa e sustentável, gerada 
pelo próprio público, 
pedalando. Pedale nas 
bikes ou venha com a sua 
e participe da geração de 
energia limpa enquanto 
assiste aos filmes! Você 
pode também curtir a 

programação assistin-
do relaxadamente nas 
cadeiras - o BikeCine é 
para todos!

Nos dias 26 e 27 de 
abril, a partir das 19h00, 
haverá sessões de cine-
ma com exibição de cur-
tas e longa-metragem.

Veja a programação 
em Mogi Mirim:

Dia 26/04
?? 19h00 - 1ª sessão: 

Seleção de curtas-metra-
gens com acessibilidade

?? 20h00 - 2ª sessão: 
Longa-metragem “Nosso 
Sonho”

Dia 27/04

?? 19h00 - 1ª sessão: 
Seleção de curtas-metra-
gens com acessibilidade

?? 20h00 - 2ª sessão: 
Longa-metragem “Su-
perpets”

?? Local: Praça 250 
anos “Jornalista Valter 
Abrucez” (Av. Santo 
Antônio, 430 – Centro)

?? Local em caso de 
chuva: Área Interna do 
Centro Cultural “Prof. 
Lauro Monteiro de Car-
valho e Silva” (Av. Santo 
Antônio, 430 – Centro)

??? Entrada: Reserve 
seu ingresso gratuita-
mente em https://bike-
cine.com.br/ . Metade 

deles poderão ser reser-
vados, mas se você não 
conseguir, não desista. 
A outra metade será dis-
tribuída no dia do even-
to, uma hora antes da 
programação começar.

O Bikecine é viabi-
lizado em Mogi Mirim 
por meio do ProAC, com 
patrocínio da MARS, 
apoio  Prefe i tura  de 
Mogi Mirim, por meio 
da Secretaria de Cultura 
e Turismo, realização 
BikeCine e Secretaria 
da Cultura, Economia e 
Indústria Criativas do 
Estado de São Paulo e 
Governo do Estado de 
São Paulo.

De Mogi Mirim 

A Associação Paulista 
de Medicina (APM) Re-
gional Mogi Mirim, em 
parceria com o Hospital 
22 de Outubro, e com 
o psicólogo Cleber José 

Aló de Moraes, tem o 
prazer de convidar a 
todos para participarem 
de mais uma edição do 
Espaço Encena. Nes-
sa edição, exibiremos o 
filme “O Culpado”. 

Sinopse do filme:
Um detetive rebaixa-

do a operador de chama-
das de emergência ten-
ta salvar uma mulher 
desesperada em meio a 
um dia frenético cheio de 
revelações. A princípio, 

a mulher parece estar 
tentando salvar seu filho, 
mas, na verdade está dis-
cretamente reportando 
seu próprio sequestro.

 I n f o r m a ç õ e s  d a 
edição:

Data: 27 de abril de 
2024

Horário: 14h30
Local: Auditório APM 

(Hospital 22 de Out-
ubro)

Comentarista: Cleber 
José Aló de Moraes

*Classificação indica-
tiva: 14 anos.

As vagas são limita-
das. Para garantir sua 
participação, inscre-
va-se aqui: www.hospit-
al22deoutubro.com.br/
inscricoes
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Roubo a estabelecimento comercial em 
Mogi Guaçu resulta em indiciamento de 

dois suspeitos

Captura de procurado em Mogi 
Guaçu: Suspeito de roubo detido após 

abordagem policial

Traficante preso em Mogi Mirim durante 
patrulhamento noturno

Da Redação

Na madrugada de 2 de 
abril, a cidade de Mogi 
Guaçu foi palco de mais 

um incidente de roubo 
a um estabelecimento 
comercial. No entanto, 
foi apenas na madruga-
da de 4 de abril que os 

indiciados, identificados 
como B.R.S e A.M.L, 
foram abordados pela 
equipe policial duran-
te um patrulhamento 
ostensivo e preventivo. 
O incidente aconteceu 
próximo à rotatória do 
posto RVM, onde os 
policiais avistaram um 
veículo Ford Ka branco 
ocupado por dois in-
divíduos.

Os agentes recorda-
ram imediatamente do 
roubo ocorrido na farmá-
cia, dois dias antes. Com 

base nas informações 
disponíveis, incluindo 
fotos do veículo e dos 
suspeitos envolvidos, a 
equipe policial procedeu 
com a abordagem dos 
ocupantes do veículo.

Durante a aborda-
gem, os suspeitos foram 
prontamente reconhe-
cidos. Um detalhe cru-
cial, um adesivo no por-
ta-malas do Ford Ka, 
correspondia às carac-
terísticas descritas na 
ocorrência anterior. Sob 
interrogatório, um dos 

indiciados confessou sua 
participação no roubo, 
admitindo ainda a posse 
de arma de fogo durante 
o crime. Eles teriam sub-
traído a quantia de R$ 
1.128,16 da farmácia, di-
vidindo o valor entre si.

Diante das evidências 
e da confissão do crime, 
os indiciados receberam 
voz de prisão e tiveram 
seus direitos constitucio-
nais declinados. Além 
disso, foi constatado que 
o veículo Ford Ka estava 
com o licenciamento 

vencido, sendo recolhido 
ao pátio.

As medidas adminis-
trativas foram devida-
mente registradas pela 
escrivã, com ciência do 
delegado de plantão. Um 
Boletim de Ocorrência 
Policial foi elaborado, 
referente ao crime de 
roubo, previsto no artigo 
157 do código penal. No 
entanto, ao término das 
formalidades, ambos os 
indiciados foram libera-
dos, constando no bole-
tim como investigados.

Na noite do dia 2 de 
abril, uma equipe de 
Patrulhamento Tático 
em Mogi Guaçu desen-
cadeou uma ação que 
resultou na  captura de  
um indivíduo procurado 
pela justiça. O suspeito, 
identificado como RJR, 
foi  procurado pelas 
autoridades de Minas 
Gerais por envolvimen-
to em casos de roubo.

A operação teve início 
após uma equipe receber 
informações cruciais da 
Polícia Militar de Minas 
Gerais, indicando que 
o indivíduo procurado 
estava em Mogi Guaçu, 
possivelmente em posse 

de um veículo GM Celta 
prata. Com base nessa 
denúncia, os agentes 
se direcionaram para 
a Rua XV de Novem-
bro, onde avistaram um 
sujeito ao lado de um 
veículo correspondente 
à descrição apresentada.

Ao perceber a pre-
sença da viatura poli-
cial, o indivíduo man-
ifestou grande nervo-
sismo, tentando ocultar 
o rosto. Diante dessa 
at i tude suspeita,  os 
policiais prontamente o 
abordaram e realizaram 
uma revista pessoal, não 
encontrando nada de 
ilícito em sua posse.

Questionado sobre 
sua identidade, o sus-
peito confirmou ser RJR 
e estar ciente de sua 
situação de procurado 
pela justiça. Os polici-
ais, então, informaram 
ao COPOM sobre o man-
dado de prisão expedido 
em Minas Gerais, o qual 
foi devidamente selecio-
nado pela equipe.

Diante  da  conf ir-
mação do mandado de 
prisão, foi dada voz de 
prisão a um indivíduo 
que teve seus direitos 
constitucionais lidos 
e foi notificado a seus 
familiares. Em seguida, 
ele foi encaminhado à 

Central de Polícia Ju-
diciária (CPJ) de Mogi 
Guaçu, onde a delegada 
de plantão,  foi informa-
da sobre a ocorrência.

Após as verificações 
permitidas, a delegada 
ratificou a voz de prisão 
e deu cumprimento ao 
mandado, determinan-
do que o suspeito per-
manecesse em cela pro-
visória à disposição da 
justiça.

A captura de RJR 
representa mais um pas-
so importante no com-
bate à criminalidade na 
região e demonstra o 
compromisso das forças 
policiais em garantir a 

segurança da população, 
agitada de forma eficaz 

para fazer cumprir a lei 
e a ordem.

Na madrugada do dia 
3 de abril, uma equipe 
de patrulha da cidade de 
Mogi Mirim, em diligên-
cia pela região, deparou-
se com uma situação 
suspeita na Rua Comen-
dador Humberto Matiot-
ti. Ao observarem uma 
residência abandonada 
e um terreno baldio, os 
policiais avistaram um 

indivíduo adentrando 
apressadamente o lo-
cal, claramente tentando 
evitar uma abordagem 
possível.

Agindo com pron-
tidão, os agentes se-
guiram o suspeito até 
o terreno e o destino 
realizou a abordagem 
com sucesso. Identifica-
do como GAJ, 31 anos, 

o indivíduo estava por-
tando consigo um es-
tojo que continha uma 
quantidade específica 
de matéria ilícita. Foram 
encontrados 68 pinos 
de cocaína, 11 pedras de 
crack, além de 5 porções 
de maconha. Além das 
drogas, foram apreendi-
dos também 125 reais em 
espécie.

Ao ser questionado 
sobre os fatos, o sus-
peito confessou estar 
envolvido na prática de 
tráfico de entorpecentes 
na região. Diante da situ-
ação, os dados, as drogas 
apreendidas e o dinheiro 
foram encaminhados à 
Delegacia de Polícia de 
Mogi Guaçu para proced-
imentos legais.

Na delegacia, a Dele-
gada de plantão, elaborou 
o Boletim de Ocorrência 
Policial, ratificando a 
prisão em flagrante do 
GAJ por crime de tráfico 
de entorpecentes.

Essa ação é mais um 
exemplo de comprome-
timento das forças poli-
ciais em coibir o tráfico 
de drogas, garantindo a 

segurança e o bem-estar 
da população de Mogi 
Mirim e região. A colab-
oração da comunidade 
em reportar atividades 
suspeitas é fundamental 
para o sucesso dessas 
operações. O indivíduo 
encontra-se agora à dis-
posição da justiça para 
responder pelos seus 
atos.

Moto furtada é recuperada em operação 
noturna em Mogi Guaçu

Da Redação

Na noite de 3 de abril, 
uma equipe policial foi 
acionada via COPOM 
para atender uma ocor-
rência de averiguação na 
cidade de Mogi Guaçu. A 
informação recebida in-
dicava que duas pessoas 
haviam sido vistas en-
trando em uma mata nos 
arredores de um con-
domínio, acompanhadas 
de uma motocicleta.

Com base nas ima-
gens das câmeras de 
segurança, os policiais 
realizaram contato com 
o solicitante, que confir-

mou a presença da moto 
dentro da mata, nos fun-
dos do condomínio. Rap-
idamente, a equipe se 
deslocou para o local e 
iniciou uma busca no 
entorno do muro do con-
domínio, adentrando a 
área da mata conforme 
as informações recebi-
das.

Durante a incursão, 
os policiais identific-
aram rastros de uma 
motocicleta na grama, 
indicando sua passagem 
pelo local. Após uma mi-
nuciosa busca, a moto foi 
encontrada escondida 
atrás de uma árvore, com 

sua traseira coberta por 
vegetação, numa tenta-
tiva de dissimular sua 
presença.

Os policiais consul-
taram o emplacamento 
do veículo por meio do 
aplicativo SENATRAN, 
não havendo qualquer 
registro de irregulari-
dade. No entanto, neste 
momento, receberam 
uma comunicação do 
COPOM sobre um fur-
to ocorrido nas proxi-
midades, na faculdade 
São Francisco em Mogi 
Guaçu.

Após confirmar a pro-
priedade da motocicleta 

com a proprietária, a 
mesma foi restituída 
ao seu legítimo dono. A 
ação rápida e eficiente da 
equipe policial resultou 
na recuperação do veí-
culo e na resolução do 
incidente.

É importante ressal-
tar a importância do 
trabalho conjunto entre 
a polícia e a comunidade, 
bem como a utilização 
de tecnologias como as 
câmeras de segurança e 
aplicativos de consulta 
de veículos, para com-
bater a criminalidade 
e garantir a segurança 
pública em nossa cidade.
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De Mogi Guaçu 

O prefeito Rodrigo 
Falsetti e o vice-pre-

feito Major Marcos 
Tuckumantel recebe-
ram nesta terça-feira, 
dia 2, duas integrantes 

do Acalanto (Grupo de 
Apoio a Famílias Atí-
picas de Mogi Guaçu), 
Isis Vieira e Kelly Araú-
jo. A reunião teve como 
pauta a 1ª Caminhada 
de Conscientização do 
Autismo. Os secretá-
rios municipais de Es-
porte e Lazer (SEL), 
Paulo César Moreira, 
e da Educação, Paulo 
Paliari, também parti-
ciparam.

A 1ª Caminhada de 
Conscientização do 
Autismo vai acontece-
rá no dia 28 de abril, 

um domingo, a partir 
das 7h30 e as inscri-
ções para participar do 
evento encontram-se 
abertas na página do 
grupo Acalanto pelo 
Instagram no endere-
ço @maesacalanto. O 
percurso da caminhada 
será pela Avenida dos 
Trabalhadores entre a 
rotatória do Supermer-
cado Roffatto e o Par-
que dos Ingás.

As inscrições são 
gratuitas e a organiza-
ção pede que os parti-
cipantes estejam traja-

dos com camiseta azul e 
que possam contribuir 
com a doação de 1 kg de 
alimento não perecível 
(menos sal), para ser 
entregue no dia e local 
da caminhada.

“A iniciativa tem 
nosso apoio, porque a 
nossa gestão é atenta 
e preocupada em pro-
mover sempre o conhe-
cimento sobre os mais 
diversos aspectos de 
transtornos. Neste mo-
mento, o nosso objeti-
vo é trazer visibilidade 
para o tema do Trans-

torno Espectro Autis-
ta, debatendo temas 
como a inclusão social 
e o respeito às pessoas 
com autismo e seus fa-
miliares”, disse Rodri-
go Falsetti.

O Acalanto atende e 
dá assistência para as 
famílias que têm den-
tro de seus núcleos 
pessoas com Transtor-
no do Espectro Autis-
ta (TEA), Transtorno 
do Déficit de Atenção 
com Hiperatividade 
(TDAH) e Deficiências 
Ocultas.

Prefeitura apoia 1ª Caminhada de 
Conscientização do Autismo


